

## Catalunya acogerá por primera vez la regata internacional de vela inclusiva Kakapo Open Race

- El encuentro se celebrará del 15 al 20 de julio en Barcelona, en el BISC, coincidiendo con el Campeonato de España de vela adaptada e inclusiva, y espera una numerosa participación proveniente de todo el mundo
- Una singularidad de esta edición es que por primera vez en un mismo acontecimiento deportivo se competirá en dos modalidades de Hansa 303: del 15 al 17 de manera individual con vela adaptada y del 18 al 20 de julio, en modalidad mixta de vela inclusiva
- La regata está co-organizada por la Federación Catalana de Vela y Fundación Mi Alex, con el apoyo de Barcelona Capital Nàutica como proyecto de legado en el marco de la Copa América



Dr. Huerta (Meditelíer-Clinica Mi Tres Torres), Sonia Contreras (Diagonal Mar), Ignasi Armengol (FBCN), Josep March (Consell Català de l'Esport), Xavier Torres (FCV), Gabriel Masfurroll (Fund. Mi Àlex), Pau Toni (regatista vela adaptada), Juanjo Beltran (Club de Vela Port Andratx)

**Barcelona, 8 de mayo de 2024.-** La Federación Catalana de Vela, la Fundació Barcelona Capital Nàutica y la Fundació Mi Alex han presentado hoy la primera edición de la **Kakapo Open Race**, una regata internacional de vela adaptada que busca atraer a deportistas de esta modalidad en Barcelona y que tiene la voluntad de celebrarse cada año. Esta primera cita del acontecimiento coincide este 2024 con la celebración del **Campeonato de España de vela adaptada y vela inclusiva**, puntuando a los participantes en las dos competiciones a la vez. Será la primera regata en la que aguas catalanas acojan regatas en esta modalidad.

La **Kakapo Open Race** tendrá lugar del 15 al 20 de julio en el BISC y espera que el número de inscritos bata todos los récords, con más de 50 personas registradas, entre nacionales e internacionales.



Una singularidad de esta edición es que por primera vez en un mismo acontecimiento deportivo se competirá en dos modalidades de Hansa 303: del 15 al 17 **de manera individual con vela adaptada** y del 18 al 20 de julio, en **modalidad mixta de vela inclusiva**.

### **Mucho más que una competición de vela adaptada**

La **Kakapo Open Race** toma su nombre del Kakapo, un pájaro originario de Nueva Zelanda que se caracteriza por ser el único de la especie de los loros que no puede volar. De hecho, esta limitación le ha permitido sobrevivir desde hace siglos, especialmente en los momentos en que se introdujeron nuevos depredadores en su hábitat. Con esta elección se han buscado tejer complicidades con la America's Cup y su organizador, el equipo Team New Zealand, quien ha elegido la ciudad de Barcelona para la celebración del acontecimiento.

El espíritu de esta regata, además, quiere visibilizar el hecho de que la navegación nos sitúa a todos por igual, puesto que es algo que puede hacer cualquier persona, más allá de sus capacidades. Con este proyecto las tres instituciones trabajan por una sociedad más justa, buscando empoderar y garantizar la igualdad de oportunidades de todas las personas abriendo el mar y el deporte de la vela a todos los colectivos, especialmente a aquellos más vulnerables.

Según el Presidente de la Federación Catalana de Vela, Xavier Torres: *“La Kakapo Open Race ejemplifica el compromiso de la Federación con la inclusión y la expansión del deporte, abriendo el mar a todo el mundo y apoyando a nuestros deportistas referentes. Esta alianza nos consolida como un territorio con una rica tradición y un gran potencial de talento por explorar y desarrollar. Con la Kakapo Open Race, buscando ampliar la práctica de la vela y promover la inclusión, queremos agradecer a las entidades involucradas por hacer posible este acontecimiento que impulsa la vela adaptada y reafirma el compromiso con la participación de todos los miembros de la sociedad.”*

Según el Representante de Barcelona del Consejo Catalán del Deporte de la Generalitat de Cataluña, Josep March: *“Estamos muy contentos de que se lleve a cabo esta iniciativa que es muy necesaria y hace una gran labor, humana y deportiva, y desde la Generalitat damos todo nuestro apoyo”*.

En paralelo a la regata, tendrá lugar un conjunto de actividades paralelas de sensibilización alrededor de la inclusividad, la cultura local y la navegación dirigidas a todos los públicos. Además, los regatistas participantes podrán disfrutar de experiencias y exclusivas vinculadas con la Copa América.

### **Legado de la Copa América: abrir el mar a todo el mundo**

En un año clave para la vela y la náutica en Cataluña, que se prepara para la celebración de la 37.<sup>a</sup> America's Cup, esta competición forma parte de los proyectos de legado que impulsa la Fundació Barcelona Capital Nàutica en este marco. El director general de Fundació Barcelona Capital Nàutica, **Ignasi Armengol**, ha dicho: *“estos proyectos son la confirmación de un propósito compartido entre Fundació Barcelona Capital Nàutica -y sus patronos- con la Federación Catalana de Vela y la comunidad náutica para llevar el sector y el deporte de la vela más allá y que llegue al máximo de personas en todo el territorio”*.

La **Fundación Mi Alex** impulsa desde el 2009 una escuela de vela adaptada en Mallorca conjuntamente con el Club de Vela de Puerto de Andratx. A lo largo de estos más de 15 años de



trayectoria han sido múltiples los éxitos, no solo a nivel deportivo, participando los regatistas en competiciones nacionales, internacionales y Juegos Olímpicos; sino también a nivel social, convirtiendo el club en un espacio más inclusivo para todas las personas. *“Con el proyecto de vela adaptada en Barcelona y con la celebración de la Kakapo Open Race queremos trasladar nuestro expertise a un proyecto en nuestra ciudad, que pueda impulsar un cambio real de acceso al mar para aquellas personas más vulnerables en toda la costa catalana.”*

La alianza entre estas tres entidades tiene como objetivo hacer crecer la práctica de vela en Cataluña haciéndola más inclusiva, formando a las nuevas generaciones y apoyando e impulsando a deportistas y competiciones con el apoyo de la red de clubes de todo el territorio. La Kakapo, además, es un proyecto clave para que esta proyección llegue más allá de Cataluña.

### Con el apoyo de varias organizaciones

En estos momentos las tres instituciones co-organizadoras están trabajando para buscar aliados con el proyecto. De momento, se cuenta con el apoyo del patrocinio de **Diagonal Mar** y de la **Clínica Mi Tres Torres**, a través de sus equipos de traumatología, Move, y de medicina general, **Meditelier**, que serán los partners médicos de la competición dando asistencia médica de forma presencial a todos los regatistas durante la competición.

---

### MATERIALES GRÁFICOS DE LA JORNADA:

**Fotografías:** <https://drive.google.com/drive/folders/19v1b5bhS-prneAEmJGkp6jadak8WlqA0?usp=sharing>

<https://www.kakapopenrace.com/>

---

### Sobre Barcelona Capital Nàutica

Barcelona Capital Nàutica es una fundación pública que trabaja para convertir Barcelona y Cataluña en referentes mundiales en el ámbito náutico, a través del deporte y la sostenibilidad, con el impulso de la economía azul, la innovación y la ciencia, así como la educación y la promoción de la cultura del mar. La Fundació tiene la misión de aglutinar a todas las administraciones para apoyar los organizadores de la 37.<sup>a</sup> America's Cup, ACE Barcelona S.L, para que el acontecimiento se celebre en Barcelona al 2024. Entre sus tareas, apoyará a los organizadores ACE Barcelona S.L colaborando con las entidades anfitrionas para proporcionar la infraestructura y servicios necesarios para garantizar que el acontecimiento continúe siendo un éxito para todo el mundo. También, velará por que la competición sirva como catalizador de iniciativas al ámbito náutico y de legado permanente en la medida en que se conecte con proyectos de legado en diferentes ámbitos: divulgación de la cultura del mar, formación, promoción de los deportes náuticos, apoyo a deportistas, descarbonización de las embarcaciones de ocio, sostenibilidad y economía azul. Forman el patronato de la Fundación la Generalitat de Cataluña, el Ayuntamiento de Barcelona, el Ministerio de Cultura y Deporte, la Diputación de Barcelona, el Puerto de Barcelona, el Consorcio de Turismo de Barcelona, la Cámara de Comercio de Barcelona y Barcelona Global.

### Sobre la Federación Catalana de Vela

La Federación Catalana de Vela es una entidad privada de interés público, civil y social constituida por clubes de playa y de puerto con deportistas, técnicos, jueces y asociaciones deportivas dedicadas a la práctica y al fomento del deporte de la vela -creada en 1965 en Barcelona- que trabaja para dar respuesta en las necesidades de todos los colectivos que la forman facilitando programas, proyectos y servicios que contribuyen al crecimiento de la Vela Catalana en todas sus áreas. La misión de la Federación es fomentar y promocionar la práctica de la vela;



lograr éxitos deportivos a nivel internacional; representar el conjunto de la Vela Catalana con las administraciones; fomentar la práctica deportiva a todos los colectivos sociales; y promover la cultura de mar y sus valores, en especial en la población más jóvenes. Las disciplinas que engloba la Federación son la vela ligera; el windsurf; el crucero; el patín de vela; el kitesurf; la vela a radiocontrol; y el catamarán.

### **Sobre Fundación Mi Alex**

Nascuda el julio del 2006, en memoria de Alex Masfurroll, segundo hijo de la familia Masfurroll Cortada, la Fundación Mi Alex tiene como misión la mejora de la salud y el bienestar, físico y emocional, de las personas, con especial atención a aquellas con discapacidad, en las comunidades donde las Clínicas Mo están presentes. Con este objetivo se trabaja, impulsando proyectos, en tres ejes de actuación: la promoción de la salud y los hábitos de vida saludables, la integración e inclusión de todas las personas a la sociedad, y promoviendo la innovación.

### **Patrocinadores:**

Tres torres: La Clínica Mí Tres Torres es un campus hospitalario que dispone de varios edificios y consultas especializadas y que forma parte de la compañía Clínicas Mí, propiedad de la familia Masfurroll. El centro se caracteriza por la agilidad y la calidad al servicio, acreditados por los sistemas de estudio de satisfacción en pacientes, superiores a la media del sector. Con el lema "Curar y Cuidar", el equipo humano detrás de Mí Tres Torres aporta conocimiento y talento, pero también vocación y esfuerzo, para conseguir que pacientes y familiares se sientan "casi como casa". A nivel social, cuentan con Fundación Mí Alex como fundación corporativa de la compañía hospitalaria.

Diagonal Mar: El Centro Comercial Diagonal Mar de Barcelona es un referente en compras, ocio y gastronomía en la ciudad. Como parte de su compromiso con la sostenibilidad, patrocina el programa de RSC "Por nuestro mar", dedicado a la conservación del medio ambiente marino.

---

### **Contacto de prensa:**

Pablo Gutiérrez – [premsa@barcelonacapitalnautica.org](mailto:premsa@barcelonacapitalnautica.org) – 659 70 54 33

---